

Erklärung von Walter Hallstein (1. November 1962)

Quelle: Bulletin der Europäischen Wirtschaftsgemeinschaft. Dezember 1962, n° 12. Luxemburg: Amt für amtliche Veröffentlichungen der Europäischen Gemeinschaften.

Urheberrecht: Alle Rechte bezüglich des Vervielfältigens, Veröffentlichens, Weiterverarbeitens, Verteilens oder Versendens an Dritte über Internet, ein internes Netzwerk oder auf anderem Wege sind urheberrechtlich geschützt und gelten weltweit.

Alle Rechte der im Internet verbreiteten Dokumente liegen bei den jeweiligen Autoren oder Anspruchsberechtigten.

Die Anträge auf Genehmigung sind an die Autoren oder betreffenden Anspruchsberechtigten zu richten. Wir weisen Sie diesbezüglich ebenfalls auf die juristische Ankündigung und die Benutzungsbedingungen auf der Website hin.

URL: http://www.cvce.eu/obj/erklarung_von_walter_hallstein_1_november_1962-de-c9ebe5a4-d3c9-4681-8efc-469df596b109.html

Publication date: 24/10/2012

Erklärung von Walter Hallstein (1. November 1962)

Der Präsident der EWG-Kommission hat aus diesem Anlaß folgende Erklärung abgegeben: „Wir heißen Griechenland als assoziiertes Mitglied der Europäischen Wirtschaftsgemeinschaft willkommen. Hier haben wir nach langen Bemühungen beider Seiten ein Ereignis, dessen politische und wirtschaftliche Bedeutung für beide Teile groß ist.

Die Gemeinschaft sieht hierin die Bestätigung ihrer Aufgeschlossenheit, die Bestätigung aber auch dafür, daß sie kein selbstsüchtiges Unternehmen zum alleinigen Nutzen ihrer Mitglieder ist, sondern über die Grenzen der Gemeinschaft hinaus der Stärke und dem Frieden Europas dient.

Griechenland bekräftigt die politischen Grundsätze, denen es sich schon seit langer Zeit verschrieben hat. Mit der stärkeren Bindung an seine alten Freunde festigt es seine Sicherheit und eröffnet es seiner Wirtschaft weitreichende Aussichten. Die Assoziierung ermöglicht der griechischen Wirtschaft, vorsichtig Schritt für Schritt den Stand zu erreichen, der den Mitgliedstaaten der Gemeinschaft eigen ist, so daß dann am Ende der Übergang zur Vollmitgliedschaft möglich wird.

Ich bin sicher, daß das Werk gelingen wird. Diese Gewißheit gründet sich nicht nur auf die Ausgewogenheit des Assoziierungsabkommens, sondern auch auf den gleichgerichteten politischen Willen der Partner. Beide verteidigen die Freiheit, ein Ideal, das vor mehr als 2 000 Jahren zum ersten Mal auf griechischem Boden Wurzel gefaßt hat. Heute ist es das höchste Leitbild des Westens und das Unterpfeiler für die Stärke und den Zusammenhalt unserer Gemeinschaft“